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28 октября - День работников
автомобильного транспорта

Уважаемые работники и ветераны
автотранспортного хозяйства

Тюменской области!
Поздравляю вас с профессиональным

праздником!
Автотранспортный комплекс региона -

одна из важнейших «движущих сил» эко-
номики области, неотъемлемая часть его
социальной инфраструктуры.

Каждый день, садясь за руль, тысячи во-
дителей берут на себя ответственность за
жизнь и здоровье своих пассажиров, пеше-
ходов, сохранность и оперативную достав-
ку доверенных грузов.

Ежегодно число транспортных средств на
дорогах области увеличивается. Работа в
сложных условиях тюменских «пробок» и
жесткой конкуренции требует от автомо-
билистов еще большей внимательности,
профессионализма и терпения. Но главным
залогом безопасности и успешной работы
каждого водителя по-прежнему остаются
высокая ответственность и взаимное ува-
жение участников движения.

Искренне желаю всем автомобилистам
успехов, удачи в пути и уверенности в завт-
рашнем дне! Крепкого здоровья, благопо-
лучия, безаварийной и стабильной работы!

В.В.ЯКУШЕВ,
губернатор Тюменской области.

Лето ушло совсем неза-
метно. Вместе с ним потя-
нулись вдаль птицы, а дни
начали уступать свои пози-
ции темным ночам.

Осень выдает много новых
красок: желтеет листва, да и
деревья шумят совсем по-
другому, птицы щебечут не
так. Солнце заходит раньше,
а всходит позднее. Весь этот
праздник осени продолжает-
ся недолго - краски меняют-
ся на более холодные тона и
становятся мрачными. Но
пока - тепло и светло. И гру-
стно, что это тепло и настро-
ение нельзя забрать с собой
в зиму. А приходится ли по
душе осенняя пора бердю-
жанам? И имея под рукой
кисть и краски, что бы они
изобразили на тему осени?
Об этом я и спросила жите-
лей райцентра.

Наталья (29 лет):
-Осень я люблю, ведь при-

рода показывает всю свою
прелесть и красоту. От буй-
ства красок рябит в глазах.
Скорее всего, я бы нарисо-
вала лес и раскрасила его в
ярко-желтый, красный и
оранжевый цвета.

Юлия Николаевна (43
года):

-Мне нравится сухая и теп-
лая осень. Люблю в это вре-
мя года ловить последние
теплые солнечные лучи. На
рисунке бы изобразила ули-
цы нашего села, людей, пря-
чущихся под зонтами от
пронизывающего осеннего
дождя, и раскрасила бы все
в темные цвета: багровый,
серый, насыщенный жел-
тый.

Ира Мирасова (6 лет):
-У меня осенью - день

рождения, за это ее люблю
больше всего. На рисунке
изобразила бы птиц, улета-

Наш опрос
ющих в теплые
края, мелкий
дождик, после
которого на
небе появляет-
ся красавица-
радуга.

В я ч е с л а в
Н и к о ла е в и ч
(54 года):

-Первые ме-
сяцы осени -
самые люби-
мые. На дере-
вьях желтеют
листья, а какой
осенью воздух
– прохладный,
с дымком! С
пр иближени-
ем этого вре-
мени года я с
не тер п ени ем
жду Богородскую ярмарку
- с ее сюрпризами и разно-
образием продукции. На
своем рисунке изобразил
бы детей, идущих в школу с
огромными букетами цве-
тов.

Марина (30 лет):
-Любоваться на осенние

пейзажи так здорово! Про-
читав однажды строки из
стихотворения, запомнила
их навсегда:
«Такая грусть -
        лишь в это время года…
Господь не зря мгновенья
                               выбирает.
Так умирает осенью
                                   природа,
Но как она красиво
                               умирает!».

Осенью мне нравится бро-
дить по лесу: под ногами
шелестят листья, можно по-
мечтать, поискать грибы.
Что нарисовала бы? Все за-
висит от настроения: иногда
хочется изобразить дождь, а
порой - яркое солнышко. А
может быть, и скамейку,

стоящую в сквере под боль-
шим золотистым кленом.

Женя Чекунова (6 лет):
-Мы с бабушкой о сенью

ходим в лес по грибы и яго-
ды. Я очень люблю, когда
под ногами шуршат листья.
В детском саду мы делаем
поделки из природных мате-
риалов: соломы, шишек, ма-
леньких веточек. Каждый
год приносим свои осенние
рисунки на выставку в детс-
кий сад. Я всегда рисую при-
роду.

Валера (10 лет):
-Осенью мы с дедушкой,

дядей и папой ездим на охо-
ту. А вообще это время года
- любимое у поэтов и худож-
ников, они чаще всего рису-
ют осенние пейзажи и пишут
стихи об осени. В дождливый
день можно побегать по лу-
жам. В школе мы собираем
природный материал и дела-
ем из него поделки. Я бы
нарисовал пейзаж.

Надежда Глухарева:
-Я люблю любую осень,

несмотря на все ее капризы.
В каждом дне ищу свои плю-
сы - я лирик, романтик, оп-
тимист, и это время года мне
по душе. Нравится любо-
ваться осенним небом - се-
рым, угрюмым. Это очень
красиво. На осеннем рисун-
ке изобразила бы озеро, по
глади воды плавают опавшие
листья - всех расцветок и
форм, вокруг стоит лес,
сквозь деревья виднеются
алые гроздья рябины. Пти-
цы улетают на юг, поэтому
можно изобразить журавли-
ный клин. Жаль, что звуки
природы мы не можем пе-
редать на бумаге. Прощаль-
ный клич навевает на раз-
мышления, и ты вглядыва-
ешься в небо, чтобы в ответ
им сказать: «Прощайте до
весны, мы вас будем
ждать!».

Ирина Витальевна (61
год):

-Люблю начало о сени.
Приходит время собирать
плоды весенних и летних

трудов на ого-
роде. Нынче
хороший уро-
жай помидо-
ров, картофе-
ля. Золотое
убранство ле-
сов и красный
ковер под но-
гами никого не
оставят равно-
душным. Вок-
руг летают па-
утинки, и ты
веришь, со-
гласно народ-
ной примете,
что теплые
дни еще впе-
реди, и скоро
наступит «ба-
бье лето».
Осенью у

моей внучки день рождения,
и она тоже любит это время
года.

Максим Буторин (6
лет):

-Осень – мое любимое
время года. Мы с мамой со-
бираем необычной формы
листья и делаем из них апп-
ликацию. Ветка рябины,
полная ягод, – вот что бы я
нарисовал.

Николай Степанович
(74 года):

-Какая нынче осень золо-
тая! Деревья стоят в позоло-
те. Я любуюсь осенней при-
родой и говорю «спасибо»
березке в нашем дворе, цве-
там, посаженным жителями
райцентра. Прощаясь с осе-
нью, я как бы вспоминаю
прошедшие годы. Они как
листья улетают – так же тихо
и незаметно. На рисунке бы
изобразил русскую красави-
цу-березку в золотом наря-
де. Недавно я написал стих
об о сени, вот несколько
строк:

«Деревья - словно
                               в позолоте,
Кружатся листья на ветру,
И все село на грустной ноте
Вошло в осеннюю пору».

Максим Белоус (16 лет):
-В это время года я часто

фотографирую природу. В
прошлом году посадил воз-
ле дома яблоньку, вроде при-
жилась, а нынче решил по-
садить березку. Осенью при-
рода словно затихает, гото-
вится ко сну, поэтому она
нам кажется усталой. Дере-
вья скидывают с себя листву,
птицы улетают в теплые
края. Становится немного
грустно, когда смотришь на
увядающую природу. Имея
кисть и краски, я бы нарисо-
вал наш новый, еще не от-
крывшийся парк, стараясь
передать все как можно
правдоподобней.

Лена (13 лет):
-Очень жаль, что закончи-

лось лето, но осень хороша
по-своему. Люблю и солнеч-
ные теплые деньки, и непо-
году с дождем и ветром. Раз-
ноцветье красок просто
удивляет. До чего же хоро-
ша осенняя пора: голубое
небо, золотая листва на де-
ревьях - таков сюжет моего
рисунка.

* * *
Каждый человек воспри-

нимает осень по-своему:
кому-то она придает силы и
навевает творчество, а не-
которые начинают грустить
по уходящему теплу. В каж-
дом времени года есть свои
прелести. Кто-то благодарит
осень за щедрый урожай, а
некоторым достаточно пого-
жего дня и яркого солныш-
ка, чтобы понять, как пре-
красна жизнь.

Ольга РОДИОНОВА.

Осень кисточку достала,
все вокруг разрисовала!

Погода

АПК: точки роста

На страницах нашей «районки»
неоднократно появлялись публика-
ции о том, что сельхозтоваропроиз-
водители района в последние два
года, и особенно нынче, интенсив-
но приобретают новую технику.
Причем трактора и комбайны поку-
пают не только крупные хозяйства,
но и небольшие КФХ, и даже инди-
видуальные предприниматели, за-
нимающиеся сельскохозяйствен-
ным производством.

Вот что рассказал Сергей Алек-
сандрович Панов, заместитель гла-
вы района, председатель комитета
АПК:

-Да, действительно, нашими сель-
хозтоваропроизводителями приоб-
ретаются зерноуборочная техника
и современные посевные комплек-
сы. За девять месяцев текущего года
в технику вложено почти 84 милли-
она рублей! Цифра довольно зна-

«В растениеводстве расширяется использование ресурсосберега-
ющих технологий, основанных преимущественно на использовании
новых сортов сельскохозяйственных культур, применении высоко-
эффективной многофункциональной техники».

(Из Послания губернатора Тюменской области В.В.Якушева
областной Думе «О положении дел в Тюменской области», 2012 год).

Подписка - 2013
Дорогие читатели

и подписчики «Но-
вой жизни»!
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОД-

ПИСНАЯ КАМПАНИЯ на
первое полугодие
2013 года, в том
числе – и на нашу
«районку».
Стоимость подпис-

ки:
на 6 месяцев –

246 руб. 36 коп.;
на 3 месяца –

123 руб. 18 коп.;
на 1 месяц – 41

руб. 06 коп.

чительная. Взять, к примеру, кол-
хоз имени Калинина. Два тракто-
ра, два грузовых автомобиля, по-
севной комплекс, кормоубороч-
ный комбайн. Обошлось все это
хозяйству в 34 миллиона рублей. К
тому же на Кутыревском отделе-
нии колхоза начато строительство
нового коровника, для чего исполь-
зовали железобетонные блоки дав-
но заброшенной силосной тран-
шеи, но оборудование-то на фер-
ме будет новое, современное. А
это опять деньги, и немалые…

То же самое можно сказать и об
СПК «Элита». В прошлом году
здесь оформляли кредит на новую
технику, нынче ее купили еще на
десять миллионов рублей. И в жи-
вотноводстве радикальные пере-
мены - пущен в эксплуатацию но-
вый коровник. Его стоимость - бо-
лее четырех миллионов рублей.

Конечно, часть затрат сельхоз-
товаропроизводителям будет
компенсирована. Покупка
техники субсидируется из об-
ластного бюджета. Из 84 мил-
лионов рублей, инвестиро-
ванных аграриями района в
сельское хозяйство, субсиди-
ровано уже 12,6 миллиона
рублей. А это, согласитесь,
значительная поддержка.

Как отметил далее Сергей
Александрович, сейчас с
меньшей опаской к приобре-
тению техники относятся и
крестьяне. Всем ясно, что
только имея современную
многофункциональную тех-
нику, новые высокоурожай-
ные сорта, можно рассчиты-
вать на добрый урожай, а зна-
чит, и на прибыль.

КФХ В.А.Попова, КФХ
Н.Н.Кутельникова, СПК
«Заря», ИП Н.В.Мельников,
ИП Б.Х.Ибраев… Список
можно еще продолжать. И это
радует. Значит, у крестьян с
каждым годом крепнет уве-
ренность в завтрашнем дне, в
том, что если они будут рабо-
тать, помощь им окажут все-
гда.

Ольга ЯКОВЛЕВА.

Инвестиции в будущее
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23 октября депутат Тю-
менской областной Думы по
24-му избирательному окру-
гу Владимир Васильевич
Завьялов принимал участие
в работе 16 отчетно-выбор-
ной конференции Бердюж-
ского местного отделения
Всероссийской политичес-
кой партии «Единая Рос-
сия», а потом ответил на
вопросы нашего корреспон-
дента.

-Владимир Васильевич, у
вас, как депутата, несом-
ненно, сложилось опреде-
ленное мнение об уровне
развития тех районов, ко-
торые вы представляете
в областной Думе. Скажи-
те, пожалуйста, как вы
оцениваете перспективы
развития нашего района?

-Вы знаете, нельзя оцени-
вать будущее отдельно взя-
того района. Нельзя постро-
ить великое благополучие в
одном регионе, если мы
возьмем Тюменскую об-
ласть, точно так же – и в рай-
оне, в данном случае Бер-
дюжском. Каждый район за-
висит от экономики области
в целом. Говоря о нашем
регионе, мы не всегда поем
дифирамбы – порой и кри-
тикуем. Но если смотреть
непредвзято на цифры, на
реальные дела, - мы пре-
красно понимаем, что гу-
бернатору есть что сказать
народу.

По жилью, по его вводу,
мы, наверное, будем нынче
первыми в стране. И если
жилье строится, а цены не
падают - это говорит об
уровне обеспеченности лю-
дей.

Растет и уровень инвести-
ций. Тюмень занимает по
этому показателю второе
место в Российской Федера-
ции, мы получили грант пре-
зидента страны - 1 млрд. 900
млн. рублей. И эти деньги
должны быть потрачены -
полностью вся сумма во
всяком случае, мы принима-
ли такое решение - на пере-
селение граждан из ветхого
и аварийного жилья. Это
тоже показатель.

А еще строятся крупней-
шие предприятия, такие, как
металлургический комби-
нат, который будет перера-
батывать 500 тонн металла.
Это сотни, тысячи рабочих
мест, а значит, пополнение
областного бюджета.

Если взять развитие сельс-
кого хозяйства, то мы в це-
лом по области в этом году
получили урожайность око-
ло 20 центнеров с гектара - и
это в неблагоприятный для
развития сельского хозяй-
ства год. А в рядом располо-
женных регионах получили
и 9, и 6 центнеров! Мы опять
- не впереди планеты всей,
но и далеко не последние. А
почему это происходит?

Потому, что у нас внедряют-
ся новые технологии, и это
началось еще до принятия
национального проекта о
развитии сельского хозяй-
ства. Помните, о разведении
молочных пород крупного
рогатого скота?

-Да, конечно, и у нас та-
кие породы имеются…

-Так вот, мы сегодня нахо-
димся на восьмом месте в
России по производству
молока. Построили круп-
нейшие комплексы - и мос-
квичи с удовольствием вкла-
дывают свои средства в раз-
витие сельского хозяйства за
Уралом, в зоне рискованно-
го земледелия. Это говорит
о том, что инвесторам здесь
можно работать, комфорт-
но работать и принимать
участие даже в развитии
сельского хозяйства. И если
развивается Тюменская об-
ласть, безусловно, будет раз-
виваться Бердюжский рай-
он. Но много зависит и от
самих жителей.

-Владимир Васильевич,
за это я голосую двумя ру-
ками – вы правы.

-Конечно. Вот посмотри-
те, мы начали двигать рыб-
ное производство. Район, на
территории которого около
300 озер, не может быть без
рыбы. А ведь ее сложно ку-
пить. Я имею в виду свежую,
а не перемороженную. На-
чали решать и этот вопрос.
У вас очень быстро постро-
или рыбоперерабатываю-
щее предприятие. Но опять-
таки есть проблема, кото-
рую надо решать: предпри-
ятие сегодня не загружено.
Я у вас сегодня не смог ку-
пить по приезде ящик коп-
ченой пеляди. Говорят, нет.
А почему? Неужели в За-
падной Сибири пеляди не
стало? Я уже говорил дирек-
тору, что построить – мало.
Надо изыскивать сырье.
Если не умеют, надо им под-
сказать, подтолкнуть. Пусть
в аренду берут озера, пусть
зарыбляют… Я всегда при-
вожу им в пример Сладков-
ское рыбоперерабатываю-
щее предприятие. Они за
три года добились перера-
ботки более тысячи тонн в
год. Тысячи! Это одно из
лучших предприятий в Тю-
менской области. И, конеч-
но, им хочется помогать.
Они не просили денег, но им
хочется помогать. И надо
сказать, что они снабжают
рыбой и Тюмень, и Омскую
область. Но ведь Тюмень не
завалена рыбой, ниша сво-
бодна. Поэтому одно дело -
бюджетные деньги, другое –
правильно их использовать.

Вот зашел на вашу терри-
торию Мамонтов - руково-
дитель ЗАО «Племзавод-
«Юбилейный», огромного
предприятия. Вот кого надо
привлекать к решению ряда
проблем молочного и рыб-
ного направлений. А проще,
если выражаться экономи-
ческим языком, - надо уве-
личивать свою доходную
часть. Тогда район будет са-
мостоятельным, самодоста-
точным: вы сами заработа-

ете деньги и реализуете там,
где вам нужно. Вот в этом
направлении нужно рабо-
тать. Хотя уже и сейчас мно-
го сделано.

Бердюжский район сейчас
совсем не тот, каким был 10-
15 лет назад, при-
чем перемены
произошли не
только в райцент-
ре, но и в селах. Но
работы еще непо-
чатый край.

-Владимир Ва-
сильевич, я знаю,
что вы, как депу-
тат, являетесь
членом комите-
та по экономи-
ческой полити-
ке. Сейчас прини-
мается бюджет
области на следу-
ющий год. Что
вы можете ска-
зать о том, как
он может повлиять на
развитие нашего региона?

-Я все годы являюсь чле-
ном комитета по экономи-
ческой политике и природо-
пользованию. Я сам попро-
сился в этот комитет, пото-
му что вопросы, которые он
рассматривает, мне близки.
Бюджет на следующий год
мы еще не приняли, сейчас
работает согласительная ко-
миссия, и я не могу назвать
цифры - они могут претер-
петь значительную корректи-
ровку, но хочу сказать, что
бюджет по-прежнему будет
социально ориентирован-
ным. Предусмотрены сред-
ства на увеличение заработ-
ной платы, будет продол-
жаться поддержка сельского
хозяйства, в будущем году
должны полностью снять
проблему с детскими сада-
ми. Губернатор поставил
задачу полного обеспечения
жильем работников бюджет-
ной сферы, а именно – учи-
телей, врачей, и в первую
очередь – на селе. Решается
вопрос по обеспечению
участками для строитель-
ства семей, имеющих трех и
более детей. А вообще со-
кращения статей социально-
го направления не будет.

-Владимир Васильевич,
очень хорошо, что у нас
большое внимание уделя-
ется специалистам бюд-
жетной сферы. Они дей-
ствительно нужны нам.
Им выдаются подъемные,
они обеспечиваются квар-
тирами, программы рабо-
тают. Но вы знаете, я,
может быть, сейчас у вас
даже не как у депутата
спрошу: давайте подума-
ем, как нам возродить же-
лание специалистов сель-
скохозяйственной отрас-
ли вернуться в село? Ведь
это огромная проблема. У
нас не хватает ветврачей,
зоотехников, рабочих…

-Очень серьезную тему
вы затронули. На прошлом
заседании областной Думы
мы рассматривали вопрос о
молодежной политике. Каза-
лось бы: что тут дискутиро-
вать? Есть проблема, надо ее
решать. Но губернатор в

своем выступлении выразил
огромную озабоченность
этим вопросом. И совсем не
случайно.

Я думаю, что мы за эти
годы потеряли престиж ра-
бочей профессии. Почти

перестали существовать ра-
бочие династии. Когда я был
молодым человеком, мой
отец, простой рабочий, был
знаменитым в нашем город-
ке. Его большой портрет ви-
сел на городской Доске По-
чета. И я гордился своим от-
цом. У него не было высше-
го образования, он его не
получал, так как не было та-
кой возможности, но он был
очень квалифицированным
рабочим, и его знал практи-
чески весь город. И я пошел
по его стопам слесарем на
завод.

А сейчас мы доработа-
лись до того, что я, руководя
«Газпромом», постоянно
решал проблему: как обес-
печить заводы рабочими
кадрами. Слесарей нет, свар-
щиков нет, высококвалифи-
цированных электромонтаж-
ников нет… Ну не идут на эти
специальности! Зато полно
юристов и экономистов, фи-
нансистов. А им, бедным, и
работать негде. Из этой ог-
ромной группы ребят выби-
рают лучшего специалиста,
который получил не просто
диплом, но и лучшие знания.

Это огромный пласт рабо-
ты. Ведь вы посмотрите: мы
закрыли профтехучилища.
Мы их просто ликвидирова-
ли! Сейчас их надо откры-
вать. И не с такой техникой,
которая в арсенале у остав-
шихся училищ – 60-70 годов,
а мощной, современной,
востребованной. У руково-
дителей в хозяйствах стоит
техника стоимостью в пол-
миллиона долларов, и они не
могут найти на нее работни-
ка, а между прочим, зарпла-
та - 30 тысяч в месяц, в стра-
ду – раза в 2-3 больше. Ста-
рый не идет на такой трак-
тор - боится. А молодому
неучу как такую технику до-
веришь? Готовить надо ре-
бят. Вот тогда у нас не будет
проблем с кадрами. Вот ви-
дите, как: есть зарплата, есть
прекрасная техника, но нуж-
но менять стереотипы, что-
бы человек, окончив сельс-
кохозяйственную академию
в городе Тюмени, не шел
работать в ночной клуб, а
возвращался на село. Пото-

му что на селе спортом за-
ниматься есть где, Дом куль-
туры есть, жилье выделяет-
ся, а этого не было ничего
еще лет 5-10 назад. Сейчас
движение есть в этом на-
правлении. И люди уже на-

чали возвращаться -
конечно, не в том ко-
личестве, в каком хо-
телось бы, но это про-
блема глобальная, и
по стране она очень
сильно ощущается, и
у нас в областном
центре тоже – рабо-
чих специальностей
нет. В сельском хозяй-
стве она стоит наибо-
лее остро. А все по-
тому, что рабочая
специальность пере-
стала быть престиж-
ной. Не хочет моло-
дой человек работать
рабочим. Он хочет
быть начальником. Я

тоже последние 30 лет рабо-
тодатель. Когда приходит ко
мне молодой человек с дип-
ломом, но без опыта рабо-
ты, я ему говорю, что мы его
берем рядовым менедже-
ром – начинайте с чего-то,
учитесь. Он в лице меняет-
ся: а что ему рядовым, у
него же диплом есть! Дип-
лом-то есть, но надо еще по-
смотреть, какие у тебя зна-
ния. Он спрашивает, какая у
него будет заработная пла-
та, и когда я отвечаю, что 15
тысяч, а там посмотрим,
разворачивается молча и
уходит. Ему сразу нужно 50
тысяч. А он еще из себя ни-
чего не представляет, ника-
кой пользы для предприятия
пока не принес, его учить и
учить… Хорошо, если у него
есть стремление, а если толь-
ко единственное желание –
получать деньги? Помните,
в советское время был такой
термин: получка?

-Конечно, помню…
-Не заработная плата, а

получка. И вот, к сожалению,
у некоторой категории на-
шей молодежи есть такое
стремление: не заработать, а
получить. А ведь деньги не
падают с неба, их так просто
никто не дает уже лет двад-
цать - они зарабатываются.
Когда у каждого в голове это
будет отложено, тогда не бу-
дет у нас проблем с трудо-
устройством. И молодежь
будет получать ту специаль-
ность, которая востребова-
на.

-Это надо в головы роди-
телей вкладывать. В боль-
шинстве своем именно они
решают, где их чадо дол-
жно учиться и какую про-
фессию получить.

-К сожалению - да. Сегод-
няшняя молодежь – дети тех,
кто прошел лихие 90-е годы.
Тогда полностью все разва-
лилось, каждая семья реша-
ла: где найти кусок хлеба? И
каждый выживал, как умел,
и воспитанием занимались
не в должной мере. Да и сей-
час еще отголоски того вре-
мени продолжают влиять на
людей. Я думаю, что нам
надо пережить этот этап, и
все будет нормально.

-И значит, наши поля не
будут больше зарастать
березками?

-Нет, назад дороги нет, я в
этом убежден.

-В наших хозяйствах
снова задумываются о
том, что надо не только
выращивать зерновые, но
и содержать скот…

-Несомненно. И работа в
этом направлении ведется.
Вы знаете, сколько за после-
дние годы в нашу область
завезли элитного скота из
Европы? 30 тысяч голов. Се-
годня мы наладили крупное
товарное производство, а
завтра потомки этих коров
будут расходиться по лич-
ным подворьям, СПК, крес-
тьянским хозяйствам. Поче-
му нет?

-Вы знаете, я задала воп-
рос одному из руководите-
лей СПК - Виктору Васи-
льевичу Земляных, - поче-
му он держит коров, а ос-
тальные, у кого есть та-
кая возможность, нет? И
он мне ответил, что тог-
да надо работать каждый
день круглый год. Это
тоже проблема.

-Безусловно. Один мой
хороший знакомый говорил
так: если человек не порабо-
тал два-три года, то уже ра-
ботать не будет. Может
быть, он в какой-то степени
и прав. Поэтому мы сейчас,
вкладывая деньги в село, по-
казываем, что здесь можно
работать, нужно работать и
можно иметь хороший ре-
зультат. Я могу назвать де-
сятки крупнейших кампа-
ний, которые на селе рабо-
тают просто замечательно:
«КРИММ», «Нива», «Юби-
лейный» рядом с вами. Они
ведь тоже поднимались из
ничего когда-то, а сейчас это
крупнейшие предприятия,
имеющие свои перерабаты-
вающие заводы. Тюменская
область на сто процентов
обеспечена мясом птицы,
яйцом, молоком, свининой,
овощами, картофелем. И это
результат работы тех людей,
которые живут на селе. Им
помогли - и они начали. Так
что перспективы у нас, я ду-
маю, нормальные.

-Если действительно бу-
дут работать те програм-
мы, что сейчас предложе-
ны, то наверняка люди
поймут, что хватит ле-
жать, надо приниматься
за работу.

-Да. И надо понять, что не
всегда деньги будут сами па-
дать. Помогать будут, но рас-
считывать на постоянные
денежные вливания не сле-
дует. Это плохо, когда чело-
век, оправдывая свою нера-
сторопность, неумение,
обижается на власть, что она
его не подпитывает постоян-
но. Нужно рассчитывать на
свои силы, и тогда все полу-
чится. Вот тогда никакая за-
суха, никакая беда не страш-
ны. А будет совсем худо, ко-
нечно, областной бюджет
поможет.

Вопросы задавала
Татьяна АЗАРОВА.

На снимке: В.В.Завьялов.

В.В.ЗАВЬЯЛОВ, депутат Тюменской областной Думы:

«Нужно рассчитывать на свои силы,
и тогда все получится»
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Александр Михайлович
НИКИФОРОВ, первый за-
меститель главы района, с
1 октября ушел в отпуск – с
последующим увольнени-
ем.

-Александр Михайлович,
трудовой стаж у вас…

-Более сорока лет.
-А как все начиналось? И

чем продолжилось? В об-
щем, как говорится, -
кратко об основных вехах
трудовой биографии.

-В 1967 году 10 месяцев
проработал в автохозяйстве
– сначала учеником газо-
электросварщика, потом га-
зоэлектро сварщиком. К
окончанию этого периода я
варил по 3-му разряду. Об
этом отрезке моей жизни я,
хвастаясь, всем говорил:
«Три раза обо мне писала
районная газета, дважды – с
портретом». В числе восьми
человек, чьи фотографии
были помещены на Доску
Почета предприятия (где ра-
ботало примерно человек
60), красовался и семнадца-
тилетний Никифоров А.М.

Затем – Тюменский инду-
стриальный институт. Рас-
пределение союзное (При-
балтика, Сахалин, Урал и т.д.).
Рос и воспитывался у деда с
бабушкой, поэтому распре-
делился в Тюменское объе-
динение «Сельхозтехника»,
которое по моей просьбе и
направило меня в Бердю-
жье.

В Бердюжском райобъе-
динении «Сельхозхимия»
прошел все инженерные
должности. Поскольку дол-
го не вступал в партию, мой
карьерный рост остановил-
ся. Это правда. Вступил в
партию. Никогда об этом не
жалел и не жалею. Вообще
по жизни нашему поколе-
нию много дали и комсо-
мол, и профсоюзы, и КПСС.

Районное звено управле-
ния: заместитель начальни-
ка управления сельского хо-
зяйства, председатель райко-
ма профсоюза работников
сельского хозяйства, два раза
– руководитель водохозяй-
ственной организации, два
раза – руководитель комму-
нального хозяйства, два раза
– зам. председателя райис-
полкома (главы администра-
ции района), два раза – пер-
вый заместитель главы адми-
нистрации района. На пен-
сии проработал два с поло-
виной года.

Вот – не совсем кратко по-
лучилось, но достоверно.
Шесть выговоров, два раза
«в опале» (от года до двух
лет), много других всяких не-
приятностей. Ну, конечно,

какие-то мелкие по-
ощрения. На этой
должности наград не
дают. Самое главное
видел по жизни, что
люди добрые, поря-
дочные ко мне отно-
сились всегда хоро-
шо.

-Честно говоря,
не думала, что ког-
да-нибудь в обозри-
мом будущем это
случится. Есть
люди, про которых
говорят: «Покой им
только снится»,
так вот, Никифо-
ров, по-моему, из
этой категории.
Если не секрет – по-
чему? Нет, отдых,
конечно, абсолютно
заслуженный, но не-

ужели не хотелось еще по-
работать?

-Как у нас в администра-
ции говорит Панов – «если
честно», то очень хотелось
и хочется, и я не исключаю
для себя, что если поправлю
здоровье, то где-то, что-то
могу еще делать. Но хочу,
чтобы все поняли – всему
свое время, я не сверхчело-
век, и мои возможности, как
у любого организма, огра-
ничены. И потом, люди, на-
ходящиеся у власти, должны
помнить, что народ тоже
устает от одних и тех же фи-
зиономий.

-Трудовая биография у
вас богатая. А какая дол-
жность из тех, что зани-
мали, всех дороже и бли-
же?

-Все дороги. Самое глав-
ное – на всех должностях я
прирастал опытом. Каждая
из них давала свое: компе-
тенцию, принципиаль-
ность… Всегда хотел и стре-
мился говорить с людьми
без чванства, по-простому,
открыто. Мне кажется, в
большинстве случаев мне
это удавалось. Всегда шли на
диалог, пусть даже неприят-
ный, хорошие люди, плохие
сторонились, не приходили
на прием, увольнялись. Кто-
то из великих сказал: «Ис-
креннего подлец обойдет
стороной». Точно!

-Первый зам – это все-
таки зам… А совсем пер-
вым быть не хотелось?
Самому принимать реше-
ния?

-Я, честное слово, никогда
не ловил себя на такой мыс-
ли, наверно, сознавая, что не
хватит гибкости, здоровья,
ума, в конце концов… Пер-
вый – это в первую очередь
политика, а я меньше всего
склонен к политике. Что же
касается принятия реше-
ний… Мысль «Я бы здесь
сделал не так, по-другому» -
довольно часто была, во все
времена. Но я всегда до при-
нятия решения высказывал
свое мнение, если оно отли-
чалось от «официального».
И второе: мой внутренний
голос всегда спрашивал: «А
ты, Михалыч, уверен, что так
будет лучше?». И когда не
было твердого ответа хотя
бы в мыслях, то и действий
никаких.

-Самое трудное для вас
время?

-Елена Викторовна, за ис-
ключением детства и инсти-
тутских лет, что-то я легкой
жизни не припоминаю. В
личной жизни: большая се-
мья, четверо детей, бывало,
что и родственники с нами
жили. Принцип всегда был

один – мы не должны быть
хуже других… Трагедия с
Сашей…

По работе: особо трудно,
порой безвыходно, полная
безнадега – второй период в
мелиорации, конец 90-х. Но
мы, одни из немногих (а в
системе «Союзтюменьвод-
строй» в области было око-
ло 50 организаций) выжили.
Заказов на подрядные рабо-
ты нет. Приходилось искать
самим заказчиков среди
организаций, находящихся
так или иначе под крылом
государства: Госбанк, элект-
рические сети, Газпром,
СПК (они могли рассчиты-
ваться зерном, мясом,
ГСМ). Рабочие ООО «Гид-
ротехник» узнали тогда на
своей шкуре, что такое бар-
тер. Для не знавших и не ис-
пытавших это – легенда. А
жили дружно! Какие празд-
ники семейные закатывали!
Но было очень трудно. Я
правда ночами не спал. Так
получил первый инфаркт.
Однако сегодня здания пред-
приятия сохранены (чего нет
ни в одном соседнем, да и в
большинстве других райо-
нов), проданы в частные
руки и, думаю, будут прино-
сить еще пользу району.

Труднейший период: стро-
ительство стадиона и подго-
товка к областным летним
играм. Все в сроках. Партию
разогнали. Заместитель в ад-
министрации один, текущие
вопросы, естественно, ник-
то не снимал. Я начал седеть.
По общему признанию, в
том числе и областного ру-
ководства, игры «удались».
И сразу после – сложнейшая
подготовка к зиме. В начале
февраля я падаю в кабинете,
ведя прием граждан, - кро-
вотечение в желудок, язва
двенадцатиперстной кишки.
Вертолетом доставлен в га-
строэнтерохирургию облас-
тной больницы – резекция
желудка. А так бы ни разу в
жизни и не прокатился на
вертолете…

Всегда сложная обстанов-
ка в коммунальном хозяй-
стве, за что – хочешь или нет,
виноват или нет – надо отве-
чать, как курирующему это
направление.

-Что из содеянного вспо-
минаете с чувством глубо-
кого удовлетворения, если
хотите, даже гордости –
вот, мол, сделал же, смог,
удалось!..

-Этого много, без ложной
скромности, даже очень
много. Придя первый раз в
райисполком, ощутил сразу
острейшую проблему с во-
доснабжением в Бердюжье.
Люди старшего поколения
помнят это – озерный водо-
забор из Станового, не хва-
тает даже такой, некачествен-
ной воды. Мы с Виктором
Александровичем Гусевым
раза четыре съездили к глав-
ному гидрогеологу области
Стульникову (бытовало твер-
дое мнение, что в окрестно-
стях Бердюжья глубинной
воды нет). Потом – проект-
ный институт «Гипровод-
хоз», главный инженер про-
екта Лидия Ивановна Куш-
нир. Потом – вечные «бои»
с подрядчиком. Так появил-
ся водозабор из артезианс-
ких скважин. Понятно, мне,

такому физически несуще-
ственному, приходилось по-
казывать характер, накапли-
вать дипломатические при-
емы.

Водопроводы в малых де-
ревнях. (Когда-то благо, сей-
час получаем шишки за ка-
чество воды). Этот же стади-
он. Без денег! Методом «на-
родной стройки». Ролевы –
первая хореографическая
студия. Ансамбль «Непосе-
ды» объехал всю округу: де-
ревни, села, ближайшие го-
рода. У соседей этого нет.
Начало развития в районе
дзюдо. Какой-то маленький
Бердюжский район – в это
время Гульшат Уразбаевна
Байгиреева и Борис Василь-
евич Кутырев ковали около
20-ти кандидатов в мастера
спорта, пять мастеров
спорта - из бердюжских ре-
бятишек. А Света Федорова
стала мастером спорта меж-
дународного класса. Уйма
проблем у организаторов
культуры и спорта, в том
числе бытовых. Но бердюж-
ские ребятишки обиженны-
ми в этом плане не были. Во
всяком случае, по тем вре-
менам.

Вековая мечта бердюжан
– тротуары!..  В 2008 году
район освоил на стройках,
реконструкции, ремонтах
(бюджет развития) более
миллиарда рублей – лучший
показатель среди районов
(более ста тысяч рублей на
душу населения). Я далек от
мысли, что все это один Ни-
кифоров. Но не последнюю
роль играл в этом и ваш
скромный слуга.

-А что-то осталось,
что-то саднит, точит ис-
подтишка: эх, не успел, не
доделал, не получилось?..

-Такого о сталось тоже
очень много. Есть заделы. И
когда-то будут решены и эти
проблемы. Конечно, в пер-
вую очередь, почти повсе-
местно, - водоснабжение. Я
имею в виду гарантирован-
ное, качественной водой.
Глупо сегодня людям гово-
рить, что не наша вина, и не
все мы можем, и у других
еще хуже. Но так хочется,
чтобы люди это понимали.

Мы как-то, в сиюминут-
ных заботах, выпустили му-
зей. Обидно, но те крохи, ко-
торые сегодня есть, не сохра-
нят для потомков память о
чемпионе мира по лыжам,
уроженце деревни Тундро-
во Николае Аржилове, пере-
довой телятнице Прасковье
Михайловне Дерябиной, ка-
валере ордена Ленина. Жи-
вет в Бердюжье, на улице
Крупской, Василий Алексе-
евич Пугачев – в прошлом
лучший кукурузовод облас-
ти. И если мы сегодня не рас-
скажем о них нашим детям,
завтра никто не будет знать
историю Бердюжского рай-
она.

Ну и, конечно, дороги – их
строительство и содержа-
ние.

-Это правда, что прием
граждан вы начинали с
вопроса: «Где вы работае-
те?». И если оказывалось,
что нигде, - просителю
приходилось уходить ни с
чем?

-Ну, не к каждому проси-
телю такой вопрос был. Я

многих в районе знаю, в том
числе и то, работает ли че-
ловек и где работает. Но если
не работает – да, разговор
был крутой. Не могу терпеть
бездельников. У меня внук
Степка с трех лет говорит:
«Каждый человек должен
лаботать». Так мы его при-
учили.

-Что больше всего жаль
оставлять там, на рабо-
чем месте?

-Я правда любил свою ра-
боту и ежедневно чувство-
вал, что нужен людям. Ну,
если звонит Владимир Про-
хорович Евсеев или Софей-
ков Александр Георгиевич –
опытные, умелые организа-
торы производства, постоян-
но связанные с обслужива-
нием населения, - спраши-
вают, советуются, ругают, в
том числе и первого зама…
Наверное, этого долго не
будет хватать.

-Чем думаете заняться,
когда поправите здоровье,
- свободного времени на-
верняка будет больше?

-Кто бы и что бы ни гово-
рил, мне правда по большо-
му счету не стыдно за свою
жизнь. Конечно, я не идеал,
если вообще такие есть. Есть
моменты, где можно, на
первый взгляд, Никифорова
винить, но в целом она по-
лучилась интересной, насы-
щенной, трудовой, во мно-
гом – достойной подража-
ния, во многом смешной…
Я столько помню интерес-
ных моментов. Вот написать
бы об этом! Где взять вдох-
новения? Как бы поубавить
лени?..

Два года не был на рыбал-
ке. Любил семейно – с ре-
бятишками, внуками, род-
ственниками – ездить на
природу (причем и летом, и
зимой). Не помню, когда
были в последний раз. Сей-
час они меня «зажмут».
Люблю заниматься домаш-
ним «живым» хозяйством.
Немало приношу неудобств
соседям. Прошу извинить.

-Вам приходилось рабо-
тать с «первыми» в разное
время – я имею в виду пер-
вых секретарей, глав адми-
нистрации района… Кого
выделяете для себя?

-Все они разные, у всех
свои плюсы и минусы. Но
по целеустремленности, по
работе на перспективу, по
самоотдаче – конечно, Гри-
гория Яковлевича и Николая
Владимировича. Я много с
ними спорил, бывало, писал
письма о несогласии, о дру-
гой позиции. Думаю, они
видели, что я был искренен,
- обиды не чувствовали. А
если кто-то из нас чувство-
вал обиду, то в заботах, в де-
лах все как-то стиралось.

-О ком останется доб-
рая память, как о настав-
никах, учителях, колле-
гах?

-Этих тоже очень много.
Называть одних – значит
обидеть других. Но не могу
не назвать Николая Никола-
евича Путилова, начальника
Бердюжского АТП, Алек-
сандра Андрияновича Соро-
кина, первого управляюще-
го райобъединения «Сель-
хозхимия» (пожалуй, более
властного руководителя ря-
дом с собой я больше не ви-
дел), Прасковью Ивановну

Никитину, моих учителей
Нину Пантелеевну Теньков-
скую, Анфию Григорьевну
Черепанову, Виктора Дмит-
риевича Андреева. А сколь-
ко простых мужиков-рабо-
тяг, каждый по-своему инте-
ресных, готовых поделиться
опытом, подсказать…

Но больше всего, конеч-
но, моими наставниками и
учителями были дед с ба-
бушкой – Никифоровы Тро-
фим Никитич и Анастасия
Александровна. Честное
слово, я никогда не слышал
от них никаких плохих слов,
не видел меркантильных по-
мыслов от своих стариков. И
не только от них самих, но и
о них со стороны своих зем-
ляков (Воробьево, Бердю-
жье) не слышал ничего пло-
хого. Это сейчас я понимаю,
почему они всегда хотели и
делали все, чтобы я учился.
В вечных крестьянских забо-
тах, нужде в 50-60-е годы да-
леко не все были готовы - и в
моральном, и в материаль-
ном плане – давать своим
детям высшее образование.
Ну, и я тоже, понимая это,
уже со второго курса рабо-
тал по ночам сторожем.

-Мы как-то незаметно
перешли к семейной теме.
Чем занимается сейчас
ваша вторая половинка,
Галина Александровна?

-Она, кстати, тоже на пен-
сии проработала около пяти
лет. А сейчас – огород, сад,
цветы… Не забывает меня
ругать за что – ни за что.

-Вечно живая проблема
отцов и детей для вас не
актуальна? Чем, кстати,
занимаются ваши дети?

-Евгений более 15 лет про-
работал вахтой на севере.
Четверо детей. Забот – море.
Артем получил два высших
образования (все ищет себя,
никак не найдет), живет в
Тюмени, работает в научно-
исследовательском и проек-
тном институте нефти и газа
имени Муравленко. Анна
после окончания медицинс-
кой академии второй год
проходит ординатуру в го-
ловном НИИ нейрохирургии
Минздрава РФ имени Поле-
нова в Санкт-Петербурге по
специальности нейрохирур-
гия. Говорит, что работать
приедет в нашу область.

Непримиримых антаго-
низмов между отцами и
детьми у Никифоровых, ко-
нечно, нет, но споры – по-
стоянно. В общем-то, мы ни-
когда не создавали им, что
называется, «тепличных ус-
ловий». Все сами. Бесспор-
но одно – наши дети нас ум-
ней (не только, конечно, у
Никифоровых).

-Александр Михайлович,
если бы сейчас вам предло-
жить: «Поднимите
тост», за кого бы вы это
сделали?

-Однозначно – за нашего
губернатора. Районщики
видят, как много он делает
именно для людей.

-Что бы хотели сказать
в заключение землякам?

-Простите меня. Не всегда
получалось, как бы надо
было, как бы хотелось, но я
всегда хотел лучшего нашим
людям, району.

Искренне хочу, чтобы че-
ловек, который придет на эту
должность, работал лучше
меня и сделал больше.

-Здоровья вам – и, наде-
юсь, до новых встреч.
Беседу вела Е. АКСЕНОВА.

На снимке: А.М.Никифоров.

Смотрите, кто ушел…
Александр Михайлович Никифоров:

О времени и о себе
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От всей души поздравля-
ем любимую маму и ба-
бушку Сусанну Андреев-
ну ТРЕТЬЯКОВУ с юби-
леем, 90-летием!

Много в жизни тобою
сделано. Раннее трудовое
детство, тяжелая и очень
ответственная работа в
школе, но самым главным
для тебя всегда оставалась
семья. Ты родила и воспи-
тала пятерых детей. У тебя
девять внуков, десять прав-
нуков, всегда были поря-
док на работе, в семье –
уют. Ты доброжелательна,
приветлива, гостеприим-
на.

Милая мама, ты имеешь
награды, но главная из них
мы - твои дети, внуки и
правнуки. Мы тебя благо-
дарим за все, что ты сдела-
ла и делаешь для нас. Спа-
сибо, родная, что ты есть у
нас! Желаем здоровья на
весь твой век!

Дочери.
*  *  *

Поздравляем с юбилеем
нашу дорогую, любимую
маму, бабушку Тамару
Александровну ПОТАПО-
ВУ!
Сегодня все слова
                         тебе одной –
Единственной, любимой,
                     самой главной.
Мы собрались к тебе,
                       такой родной,
На юбилей – и значимый,
                             и славный,
Чтоб огонек любви
                       в глазах не гас,
Будь нужной всем,
     счастливой и любимой.

03.11.12 г. в РДК, с 10-18 часов,
ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА
женских пальто
(осень-зима),

женских шуб из мутона,
пуховиков,

головных уборов.
Широкий выбор ассортимента

из разных тканей
на любой вкус и возраст.

Для вас - удобный
кредит

и рассрочка платежа
до 10 месяцев.

Пальто по распродаже -
от 3500 руб.

«Фасон», г. Пермь.

Стол заказов «Новое решение»
Принимаем заказы: профнастил, металлочерепица, металлосай-
динг, виниловый сайдинг, ПВХ панели, линолеум, водосточные
системы. Цены низкие. Оказываем услуги по монтажу кровли и
фасада Заключаем договоры с госучреждениями.

Наш адрес: с. Бердюжье, здание почты, 1-й этаж,
тел.: +79829256000.

Выражаем глубокое соболезнование Оксане Генна-
дьевне, Валерию Николаевичу Петровым, Ксюше,
Анне, Ларисе Поликарповне Лавровой, всем родным
и близким по поводу трагической гибели сына, брата,
мужа, внука

ПЕТРОВА
Александра.

Скорбим вместе с вами.
Коллектив МАОУ «СОШ с. Истошино».

ПР ОД АЮ Т

ВЫРАЖАЕМ  ГЛУБОКУЮ  БЛАГОДАРНОСТЬ
генеральному директору ОАО «Бердюжьеагрострой»
Петру Максимовичу Неймишеву, ООО «Ермак» за по-
мощь в похоронах нашей любимой мамы, бабушки и
прабабушки Таисьи Андреевны Степановой. Благода-
рим всех родных, знакомых, разделивших с нами горечь
утраты.

Семья Степановых.

благоустроенный брусо-
вой дом, 120 кв. м, в центре
с. Бердюжья, гараж, баня,
земельн. уч-к.

Тел.: 8-902-623-91-72.
*  *  *

срочно дом, 3-ком. кварт.,
дет. коляску.

Т.: 8-902-623-91-08.
*  *  *

автомобиль  «Шевроле-Ла-
четти», 2008 г. в., цвет чер-
ный.

Обр.: 89220725919, 31-
2-70.

*  *  *
«ДЭУ-Нексия», 140 т. р.,
торг, прицеп к а/м «УАЗ»,
комплект колес 235/75 R 15.

Т.: 8-902-818-75-22.

Ты, мама, знай,
       что в жизни всем из нас
Твое тепло
                 навек необходимо!

С любовью – дочери, зя-
тья, внуки.

*  *  *
Поздравляем с днем рож-

дения нашу дорогую и лю-
бимую сестричку Татьяну
Кузьмовну ДОЛГУШИНУ!

Желаем крепкого здоро-
вья, счастья, успехов всегда
и во всем!

С уважением – сестры
Зина, Галя, Валя, Вера.

*  *  *
Поздравляем с 55-летием

нашу дорогую и любимую
тетю Татьяну Кузьмовну
ДОЛГУШИНУ!

Желаем оставаться всегда
такой же жизнерадостной,
красивой, доброй, милой.
Мы тебя очень любим!
С уважением – племянники

и племянницы
и наши дети.

*  *  *
С юбилеем Антониду Ива-

новну ПЧЕЛИНЦЕВУ!
Юбилей - это праздник
                             не старости,
Пусть не чувствует сердце
                                усталости!
Юбилей – это зрелость
                                       всегда,
Это возраст
                      большого труда,
Этот возраст совсем
                              небольшой,
Никогда не старей душой!

Мама, Елена,
Наташа, Коля.

*  *  *
Дорогую нашу маму Ан-

тониду Ивановну ПЧЕЛИН-
ЦЕВУ  поздравляем с 55-
летним юбилеем!
Единственной, родной,
                        неповторимой
Мы в этот день
                   спасибо говорим.
За доброту, за ласку,
                        сердце золотое
Мы, милая,
                    тебя благодарим!
Живи, родная, много лет,
Твоим теплом
                      мы все согреты.
От внуков и детей
       прими поклон земной –
Ведь заслужила ты все это!

Дочь, зять, внуки.
*  *  *

Поздравляем с юбилеем
Антониду Ивановну ПЧЕ-
ЛИНЦЕВУ!
Желаем счастья и добра,
Здоровья, радости и силы,
Душа пусть будет молода,
Неважно, сколько лет
                               пробило!

С/у - Браташовы.
*  *  *

Поздравляем с юбилеем
Галину Ивановну МАРИ-
КОВУ!
Желаем здоровья
                       на долгие годы,
И чтоб стороной
            обходили невзгоды,
Чтоб радость и счастье
                    не знали разлуки,
Чтоб душу согрели дети и
внуки!

Матвеевы, Хохловы,
Большаковы.

ИП Кутырев С.В.
ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА:
монтаж, откосы, гарантия.

Обр. по т.: 8-919-927-07-73,
8-922-475-38-00,

р.п. Голышманово.

Пластиковые окна,
автоматические

секционные гаражные
ворота, лоджии,
подоконники,

перегородки, жалюзи
(вертикальные,

горизонтальные).
Тел.: 8-922-474-79-59.

Продам а/м «Ока», 2005 г. в., пробег 20
т.; т-р Т-16, 1990 г. в., или обменяю на
«УАЗ». Т.: 35-2-69.

*  *  *
Продается пиломатериал с достав-

кой. Обр. по тел.: 8-932-329-29-83, 8-951-
401-76-58.

*  *  *
ОБМЕНЯЮ 1-комнатную квартиру на дом

с доплатой. Обр. по тел.: 8-952-673-13-42.

Информация согласно ФЗ № 131-Ф3 от 06.12.2011 г.
На основании п. 6 ст. 52 Федерального Закона № 131-Ф3 от 06.12.2011

г. «Об общих принципах местного самоуправления в Российской Феде-
рации», администрация Уктузского сельского поселения сообщает, что
в 3 квартале 2012 года численность муниципальных служащих органов
местного самоуправления составляет 4 человека, фактические затраты
на их денежное содержание - 216,4 тыс. рублей.

*  *  *
Поздравляем с днем

рождения дорогую, лю-
бимую Марию АХМЕТО-
ВУ!
Тебе желаем быть всегда
Улыбчивой и неизменно
                                  чуткой,
Ко всем - внимательной,
Лукавой иногда,
Отзывчивой -
         на дружескую шутку,
Веселой и задорно-боевой,
А главное — душевной
                             и простой!

Муж, дети, внуки.
*  *  *

Поздравляем с днем
рождения Оксану СТА-
РОВОЙТОВУ!
Наша милая, родная,
                  именины у тебя!
Ты проснулась
                           очень рано,
Чтобы день прожить
                                    не зря!
Ведь сегодня
                    в сказке словно
Мир раскрыт перед тобой.
Пусть раскинутся
                          вдруг ровно
Все преграды за спиной!

Желаем здоровья, счас-
тья, благополучия.

С/п – мама, дочь,
Власовы.

*  *  *
Поздравляем с 18-лети-

ем Евгения ШВЕЦОВА!
Желаем солнца и тепла -
На каждый день и час,
Чтоб жизнь прекрасною
                                      была!
Пусть много счастья
       будет в ней,
           вниманья, доброты!

Дедушка и бабушка.

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ.
Обр. по тел.: 8 (34551)

2-666-2, 8-952-674-30-30.

З а к у п а е м
мясо: говядину,
свинину, бара-
нину. Тел.: 8-
952-688-16-05.

*  *  *
З а к у п а е м

мясо: говядину,
баранину. Обр.
по тел.: 2-18-50,
8-906-820-52-70.

РАСПРОДАЖА ЯБЛОК, МЕДА из Ульяновска около
администрации сельского поселения по четвергам.

*  *  *
«УАЗ-396255», декабрь
2009 г.

Тел.: 8-9088788025.
*  *  *

 «УАЗ-39099», 1998 г. в., газ-
бензин, в рабочем состоя-
нии, цена 125000 р., торг
уместен.

Тел.: 8-922-008-31-23.
*  *  *

МТЗ-80, 92 г. в., косилку,
грабли, плуг.

Тел.: 8-929-265-93-29.
*  *  *

печи для бань, емкости под
канализацию, тракторные
лопаты.

Т.: 8-919-939-41-47.
*  *  *

поросят.
Тел.: 2-20-06.

Из писем
С юбилеем, дорогая
Сусанна Андреевна!

Нашей любимой учительницей, в пору моей учебы в
Уктузской школе, была Сусанна Андреевна Третьякова.

Это была настоящая учительница, предметник и отлич-
ный классный руководитель, умелый организатор, боль-
шой энтузиаст своего дела. Сусанна Андреевна была и
остается яркой личностью, хорошим товарищем, бескоры-
стным человеком, отдававшему все силы своим ученикам,
своему предмету, школе. Для нас она служит примером.

Сусанна Андреевна, мы помним ваши пожелания, на-
ставления – они нам помогают жить. Огромное спасибо
вам за все. И от всего нашего 11 класса (выпуск 1965 года)
желаем вам хорошего самочувствия, спокойного сна, бод-
рости духа, увлечения интересными и доступными заня-
тиями, чтобы в жизни улыбались ваши добрые, ясные гла-
за, счастье и здоровье были спутниками всегда.

Вы много сделали такого,
Чтоб на земле оставить след.
Желаем вам четыре слова:
Здоровья, счастья, долгих лет!

С уважением к вам - Л. БУЗИКОВА (Калижникова),
выпуск 1965 года, ветеран педагогического труда,

отличник народного просвещения.


